

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

CLAUSURA DE LA ZAFRA, INGENIO EL ANGEL

10 JUNIO DE 2005

EL MIÉRCOLES DE ESTA SEMANA, ESTUVE EN CHALATENANGO, PARTICIPANDO DEL DÍA DE CAMPO LECHERO Y CONSTATANDO LOS LOGROS OBTENIDOS POR EL MINISTERIO DE AGRICULTURA Y GANADERÍA, COMO RESULTADO DE LA ASISTENCIA TÉCNICA PROPORCIONADA A LOS GANADEROS.

ME SENTÍ COMPLACIDO AL OBSERVAR A GANADEROS OPTIMISTAS, CON DESEOS DE APRENDER Y CONOCER LAS NUEVAS TECNOLOGÍAS, CON CONFIANZA EN EL TRABAJO QUE REALIZAMOS COMO GOBIERNO CENTRAL, PARA IMPULSAR AL IMPORTANTE SUBSECTOR PECUARIO NACIONAL.

ESTE DÍA ME ENCUENTRO EN EL INGENIO EL ANGEL, PARA COMPARTIR CON LOS PRODUCTORES DE CAÑA Y TODOS LOS REPRESENTANTES DE LOS DIFERENTES INGENIOS AZUCAREROS DEL PAÍS, EL ACTO DE CLAUSURA DE LA ZAFRA 2004/2005.

CONCLUIR UN PERÍODO DE ZAFRA SIGNIFICA, FINALIZAR LAS LABORES DE CAMPO, COMO LA CORTA Y RECOLECCIÓN DE CAÑA DE AZÚCAR, Y EL PROCESO DE TRANSFORMACIÓN DE ÉSTA, EN FINOS CRISTALES BLANCOS QUE ESTÁN LISTOS PARA ENDULZAR EL PALADAR DE CADA SALVADOREÑO Y LOS GUSTOS MÁS EXIGENTES DEL MERCADO INTERNACIONAL.

PERO ADEMÁS SIGNIFICA EL INICIO DE UN FUERTE TRABAJO DE PREPARACIÓN PARA LA PRÓXIMA ZAFRA, ENTRE ELLOS EL MANTENIMIENTO DE LA MAQUINARIA Y EQUIPOS, LABORES DE LIMPIEZA, REVISIÓN DE INVENTARIOS DE MATERIAS PRIMAS, COMERCIALIZACIÓN DEL AZÚCAR, SUS DERIVADOS Y MÁS.

EN ESTE MISMO ORDEN, ES IMPORTANTE DESTACAR QUE DETRÁS DE CADA GRANO DE AZÚCAR PRODUCIDA EN EL PAÍS, HAY UN ROSTRO HUMANO, QUE CON SU TRABAJO Y SU ESFUERZO, AYUDA A CONSTRUIR UNA AGROINDUSTRIA MÁS FUERTE Y COMPETITIVA, ALGO QUE DEBEMOS RECONOCER A TODAS ESAS PERSONAS QUE INTEGRAN LA GRAN FAMILIA DE ESTA IMPORTANTE CADENA AGROALIMENTARIA NACIONAL.

COMO MENCIONÉ EN MI DISCURSO DEL PRIMER AÑO DE GESTIÓN, EN EL 2004 EL SECTOR AGROPECUARIO Y AGROINDUSTRIAL TUVO UN IMPORTANTE DINAMISMO ECONÓMICO,



CON UN CRECIMIENTO DE 3.3 %, DONDE TODOS LOS SUBSECTORES MOSTRARON ÍNDICES DE CRECIMIENTO, CONTRIBUYENDO A LA GENERACIÓN DEL EMPLEO.

GRACIAS AL ESTABLECIMIENTO DE REGLAS CLARAS A NIVEL SECTORIAL Y LA APLICACIÓN DE UNA LEY DE PRODUCCIÓN, INDUSTRIALIZACIÓN Y COMERCIALIZACIÓN DE LA AGROINDUSTRIA AZUCARERA, SE HAN MEJORADO LAS RELACIONES ENTRE LOS PRODUCTORES Y LOS INGENIOS AZUCAREROS, DINAMIZANDO TODA LA CADENA AGROPRODUCTIVA DEL AZÚCAR.

MUESTRA DE ELLO ES QUE EN LA ZAFRA 2004/2005 SE HAN LOGRADO MAYORES NIVELES DE EFICIENCIA EN EL RENDIMIENTO INDUSTRIAL DE LOS INGENIOS, PASANDO DE 223 LIBRAS POR TONELADA CORTA A 231 LIBRAS POR TONELADA DE CAÑA, LO QUE HA PROPICIADO OBTENER UNA PRODUCCIÓN DE AZÚCAR RÉCORD E HISTÓRICA DE 12.1 MILLONES DE QUINTALES, MOSTRANDO UNA TASA DE CRECIMIENTO DEL 5. AL 6% CON RESPECTO A LA ZAFRA ANTERIOR.

ESTA PRODUCCIÓN HA GENERADO MÁS DE 48 MIL 700 EMPLEOS DIRECTOS, MÁS DE 195 MIL EMPLEOS INDIRECTOS Y ALREDEDOR DE 70 MILLONES DE DÓLARES EN DIVISAS.

LA CONTRIBUCIÓN DE LA AGROINDUSTRIA AZUCARERA, TAMBIÉN LA VEMOS REFLEJADA COMO UN RUBRO DINAMIZADOR A OTROS SECTORES ECONÓMICOS NACIONALES Y SU COMPROMISO SOCIAL POR MEDIO DE FUNDAZÚCAR, MEJORANDO LAS CONDICIONES DE VIDA DE LA POBLACIÓN RURAL AZUCARERA.

QUISIERA DESTACAR EL TRABAJO REALIZADO POR FUNDAZÚCAR, CON EL PROGRAMA PARA LA ERRADICACIÓN DE LAS PEORES FORMAS DE TRABAJO INFANTIL, PARA CUMPLIR CON LOS COMPROMISOS ADQUIRIDOS POR EL PAÍS ANTE LA ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL DEL TRABAJO (OIT).

DURANTE LA PASADA ZAFRA, SE LOGRÓ RETIRAR DE LAS LABORES DEL CORTE DE CAÑA DE AZÚCAR UN TOTAL DE CASI TRES MIL NIÑOS, DE LOS REGISTRADOS EN LAS DIFERENTES ZONAS DEL PAÍS, REPRESENTANDO LA ERRADICACIÓN DEL TRABAJO INFANTIL EN MÁS DE UN 50%.

ADEMÁS, CON LA LABOR DE SENSIBILIZACIÓN EN ESTE TEMA A LOS PADRES Y MADRES DE FAMILIA, SE HA PODIDO AUMENTAR LA MATRÍCULA ESCOLAR EN UN BUEN PORCENTAJE, INDICADORES QUE SIGNIFICAN QUE VAMOS POR EL CAMINO ADECUADO.

SIN EMBARGO, COMO TODA EMPRESA PRIVADA, NECESITA ESTAR PERMANENTEMENTE EN UN PROCESO DE MODERNIZACIÓN, MEJORANDO LOS NIVELES DE PRODUCTIVIDAD E INVIRTIENDO EN LA DIVERSIFICACIÓN DE LA PRODUCCIÓN, PARA GENERAR MAYOR VALOR AGREGADO.



PARA ELLO, INVITO A QUE TODOS LOS INGENIOS PARA UNIRSE EN ESFUERZOS DE IMPULSAR UN PROGRAMA DE RENOVACIÓN DEL PARQUE CAÑERO_A GRAN ESCALA, CON SEMILLA DE CALIDAD, DE ALTA PRODUCTIVIDAD Y LIBRE DE ENFERMEDADES, QUE YA ESTÁ SIENDO PRODUCIDA EN EL LABORATORIO DE BIOTECNOLOGÍA AGRÍCOLA DE LA ESCUELA NACIONAL DE AGRICULTURA (ENA).

PARA LA ZAFRA 2005/2006, SE HAN PRODUCIDO 250 PLÁNTULAS, QUE HAN SIDO DISTRIBUIDAS EN LOS INGENIOS CHAPARRASTIQUE, LA CABAÑA, SAN FRANCISCO, EL ÁNGEL Y CHANMICO, PARA CUBRIR UNAS MIL 500 MANZANAS.

SIN EMBARGO, NECESITAMOS QUE TODOS LOS INGENIOS SE SUMEN Y PODAMOS AMPLIAR RÁPIDAMENTE LA COBERTURA, LO QUE PERMITIRÁ MAYORES INGRESOS A LOS CAÑEROS Y A LOS INDUSTRIALES.

POR OTRA PARTE, EL MINISTERIO DE AGRICULTURA Y GANADERÍA, MINISTERIO DE ECONOMÍA, JUNTO CON LA ASOCIACIÓN AZUCARERA, ESTÁ FINALIZANDO LA NUEVA LEY PARA LA UTILIZACIÓN DE UN PORCENTAJE DE ALCOHOL CARBURANTE EN LAS GASOLINAS, LO QUE PERMITIRÁ DAR CERTIDUMBRE A LAS INVERSIONES, CON EL FIN DE DIVERSIFICAR LOS INGRESOS A LA AGROINDUSTRIA AZUCARERA, BENEFICIANDO A LOS CONSUMIDORES, AL OBTENER UN COMBUSTIBLE MÁS BARATO Y DE MAYOR CALIDAD.

UN ACONTECIMIENTO QUE CONSOLIDARÁ EL FORTALECIMIENTO DEL SUBSECTOR AZUCARERO NACIONAL, SERÁ LA ENTRADA EN VIGENCIA DEL TLC, DONDE SE TENDRÁN IMPORTANTES BENEFICIOS COMO CONTAR CON MAYOR VOLUMEN DE CUOTA PARA EXPORTAR A LOS ESTADOS UNIDOS.

INICIALMENTE TENDRÍAMOS 24 MIL TONELADAS ADICIONALES HASTA LLEGAR AL AÑO QUINCE A MÁS DE 36 MIL.

SOLO LA OPORTUNIDAD DE CUOTA INICIAL CON ESTE TRATADO, REPRESENTARA APROXIMADAMENTE 9 MILLONES DE DÓLARES EN DIVISAS ANUALES Y PARA EL AÑO 15, SE INCREMENTARÍA A 35 MILLONES DE DÓLARES, ADICIONANDO UNA IMPORTANTE CANTIDAD DE EMPLEO A NUESTRO PAÍS.

ASIMISMO, EXISTE UNA BUENA OPORTUNIDAD DE NEGOCIO CON EL DESARROLLO DEL EL ETANOL, YA QUE EL TLC PERMITIRA EXPORTAR SIN LÍMITE, TODA LA CANTIDAD DE ETANOL PRODUCIDO CON 100% DE MATERIA PRIMA NACIONAL.

QUISIERA ESTIMADOS AMIGOS INFORMARLES LO SIGUIENTE:



YO TENGO LA PLENA FE, DE QUE EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO SERA RATIFICADO, LA EMPRESA PRIVADA, ESTA SEMANA Y LA PROXIMA CON EL GOBIERNO PARTEN DE NUEVO A ESTADOS UNIDOS A CONTINUAR EL CABILDEO.

YO HE TENIDO LA OCASIÓN EN UNAS 20 VECES DE HABLAR CON CONGRESISTAS EN LOS ESTADOS UNIDOS, HACE POCO REALIZAMOS UNA GIRA, QUE TERMINO EN LA CASA BLANCA CON EL PRESIDENTE BUSH Y ENCONTRAMOS EN EL, PLENA CONCIENCIA DE QUE ESTA REGION CENTROAMERICANA, SIN ESE TRATADO DE LIBRE COMERCIO Y SIN UNA REFORMA MIGRATORIA, PARA ASEGURAR LA ESTADIA PERMANENTE DE LOS SALVADOREÑOS EN ESTADOS UNIDOS, NO SE VA A CONVERTIR EN EL VECINDARIO PROSPERO AL QUE ASPIRA ESTADOS UNIDOS.

HABLAMOS CON TODOS LOS CONGRESISTAS, ENCONTRAMOS ALGUNOS DUROS, ALGUNOS DURO BLANDITOS, CON ESOS DEDIQUE MUCHO TIEMPO Y ENCONTRAMOS A OTROS TOTALMENTE ABIERTOS, HACE POCO EL CONGRESISTA ESTADOUNIDENSE VINO AL PAIS Y TRAJO A DOS CONGRESISTAS DURO BLANDITOS, Y HABLAMOS CON ELLOS Y CONSEGUIMOS ESOS DOS VOTOS, NO ME PREGUNTEN CUANTOS VOTOS FALTAN, PORQUE COMO LE DECIA YO AL PRESIDENTE BUSH, YA HAY ALGUNAS COSAS QUE NO PODEMOS HACER LOS PRESIDENTES DE CENTROAMERICA NI DE DOMINICANA, QUE ES LA NEGOCIACION FINAL CON SUS CONGRESISTAS Y LA SOBADITA DE LOMO PARA CONSEGUIR QUE ESTE TRATADO PASE.

LO QUE LES PUEDO ASEGURAR ES QUE, NO HE REALIZADO MENOS DE 20 VIAJES A LOS ESTADOS UNIDOS, SIENDO CANDIDATO, SIENDO PRESIDENTE ELECTO Y SIENDO PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, PARA DARLE CONTINUIDAD A ESTE TRATADO QUE COMENZO, GRACIAS A LAS GESTIONES DEL EX PRESIDENTE DE LA REPUBLICA Y QUE AHORA NOS TOCA LOGRAR SU RATIFICACION.

EL TRATADO NO ES UNA DISCUSION IDEOLOGICA, Y YO LO DIJE DURANTE TODAS MIS ENTREVISTAS, DURANTE EL PRIMER ANIVERSARIO DE GOBIERNO, NO ES UNA DISCUSION IDEOLOGICA, ES UNA OPORTUNIDAD HISTORICA Y ESTE SECTOR, QUE VALE LA PENA QUE TAMBIEN APAREZCA EN LOS MEDIOS Y DIGA LA IMPORTANCIA QUE TIENE LA CAÑA DE AZUCAR, LA CANTIDAD DE EMPLEOS QUE GENERAN Y QUE ESTEN PRESENTES EN TODOS LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN Y LE DIGAN AL PAIS, QUE EL TLC SIGNIFICARA EMPLEO PARA TODAS ESTAS ZONAS Y PARA TODA ESTA GENTE QUE VIVE DEL AZUCAR.

LAS DISCUSIONES IDEOLOGICAS SOLAMENTE HAN QUEDADO EN MANOS DE AQUELLOS QUE NO QUIEREN A ESTADOS UNIDOS Y YA LOS CONOCEMOS, NO QUIEREN EL DÓLAR, NO QUIEREN ESTO, NO QUIEREN LO OTRO, ESA GENTE NO QUIERE TAMPOCO AL PAIS, PORQUE RECHAZAR UN TRATADO, ES DEFINITIVAMENTE GOLPEAR LA ECONOMIA DEL PAIS, GOLPEAR AL MISMO AGRO, QUE VA A ENCONTRAR EN EL MERCADO ESTADOUNIDENSE, UNA OPORTUNIDAD DE DESARROLLO.



ASI ES QUE CON RESPECTO AL TLC DON MEMO, AL PRESIDENTE DE PROCAÑA, CON RESPECTO AL TLC, YO HE TRABAJADO MUCHISIMO EN ESTE AÑO, ANTES DE ESTE AÑO, HICIMOS MUCHOS VIAJES A ESTADOS UNIDOS, AQUÍ ESTA JUANITO REY, QUE SE DIO CUENTA DE TODA ESA CANTIDAD DE CABILDEOS QUE HICIMOS CON ALGUNOS QUE HOY YA SOMOS GRANDES AMIGOS Y ME RECIBEN COMO CHERO CUANDO LLEGO.

YO ESTOY SEGURO QUE EL TLC VA A PASAR, TENGO UNA FE TREMENDA, PORQUE EL TLC MAS QUE UNA DISCUSION IDEOLOGICA, ES UNA DISCUSION DE LA SEGURIDAD INTERNA DE LOS ESTADOS UNIDOS.

DARLE A CENTROAMERICA TLC, Y DARLE UN PROGRAMA MIGRATORIO A CENTROAMERICA, ES GENERAR OPORTUNIDADES PARA QUE LA GENTE NO SE VALLA A ESTADOS UNIDOS, Y ES MANTENER LA GRAN CANTIDAD DE EMPLEOS QUE USTEDES GENERAN AQUÍ.

CON LOS AGRADECIMIENTOS AL INGENIO EL ÁNGEL, POR SU HOSPITALIDAD, Y LA INVITACIÓN A QUE CONTINUEMOS AVANZANDO EN LA REACTIVACIÓN DEL AGRO SALVADOREÑO, ME PERMITO EN MI CALIDAD DE PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, DAR OFICIALMENTE CLAUSURADA ESTA ZAFRA 2004/2005.

Y YO, TAMPOCOCARLITOS TENGO NINGUNA QUE EL SALVADOR VALE LA PENA COMO TU LO PIENSAS Y SEGURAMENTE LO PENSAMOS TODOS.

MUCHÍSIMAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS!

